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最 近 ，教 众 党（Partai
Ummat）创办人、前国民使
命 党（PAN）老 政 治 家 阿
敏·莱斯（Amien Rais）又作
政治秀，他说有传闻要把
总统任期从宪法所规定的
两届更改为三届，更改宪
法 必 须 通 过 人 协 (MPR) 特
别大会。“据说有人将要求
人协特别大会更改一二项
条 款 ，我 不 知 道 是 哪 一
条 。”“ 然 后 提 出 新 的 条
款 ，即 总 统 可 以 蝉 联 三
届。”

阿 敏 指 出 ，因 为 有 不
少公共意见认为，佐科总
统 的 政 府 要 员 及 支 持 者
显 示 出 要 朝“ 连 任 三 届 ”
方向发展的意图，有迹象
显 示 ，将 有 推 动 UUD 1945
修 正 案 的 设 想 。 他 说 ：

“如果这是他们要确定的
愿 望 ，那 么 我 们 可 以 说 ：
停 止 吧 。”他 摆 出 了 为 民

请命的身段和高姿态，以
民 间 传 闻 作 出 的“ 推
测 ”，很 快 就 获 得 了“ 同
一阵营”的呼应。

《罗盘网》3 月 15 日报
道，公正福利党 (PKS) 中央
主 席 马 尔 达 尼 (Mardani Ali
Sera) 在 谈 及 阿 敏 (Amien
Rais) 的 相 关 声 明 时 表 示 ，
将总统任期改换成“可连
任 三 届 ”的 建 议 十 分 危
险 ，“ 我 们 和 社 会 大 众 有
义 务 监 督 、避 免 有‘ 总 统
连 任 三 届 ’的 主 意 、建 议
和行动，因为这将违背改
革，让我们的民主精神消
亡。”说得煞有介事。

马 尔 达 尼 强 调 ，佐 科
总统虽然已于 2019 年声明
拒绝“连任三届”的提案，
但身为国会第二厅 (Komisi
II) 议 员 的 他 ，仍 提 醒 总 统
必须慎防那些想阿谀奉承
或 是 背 弃 民 主 的 政 治 力
量 。 从 现 阶 段 来 看 ，UUD
1945 以 修 正 案 改 为“ 连 任

三届”的成功率非常大，目
前国会的大多数议员来自
执政的政党联盟。“部分人
士 有 这 样 的 担 忧 十 分 正
常，因为执政党和在野党
的差距如此巨大，何况‘民
主党’即将或已经被‘改头
换面’。”

反对阵营也号召民众
一起监督并维持总统的任
期依旧只能两任。“大家来
维护我们的国家宪法，总
统任期只能当两届。”企图
以“传闻”将总统逼到不利
的角落。

《国 际 日 报》报 道 ，总
统 3 月 15 日在国家宫发表
的一份视频声明中说：“我
的态度没有改变。”他强调
说 ，1945 年 宪 法 规 定 总 统
的两个任期，当然必须遵
守 。“ 我 无 意 谋 求 继 续 连
任，对做第三任总统也没
有兴趣。宪法规定两个任
期，这就是我们大家必须
共同维护和遵循的。”“我

们目前要专注于应对疫情
大流行。”说得斩钉截铁。

社交媒体上也热传总
统对倡议“连任三届”的定
论：“第一类是找面子的，
第二类是阿谀巴结的，而
第三类则显然想下套的。”
总统至少已经两次公开拒
绝“连任三届”，但为何仍
有政客继续反复热炒、推
销，他们的真正动机和出
发点让人生疑。

总统府发言人法兹鲁
尔（Fadjroel）就有关总统蝉
联三届的设想作出回应。
称总统坚决遵守宪法的规
定，即例行总统最多任期
为两届的规定。法兹鲁尔
强调说：“佐科维总统遵守
1945 年基本宪法和国家法
令的规定，总统的任期最
多是两届。”

人民协商会议（MPR）
议 长 庞 邦（Bambang Soesa-
tyo）表 示 ，人 协 不 会 讨 论
关 于 将 正 副 总 统 的 任 期

延 长 至 三 任 的 议 题 。
“1945 年宪法”规定，总统
任 期 最 多 是 两 届 。 作 为
有 权 更 改 和 规 定 印 度 尼
西 亚 共 和 国“1945 年 宪
法 ”的 机 构 ，人 协 从 未 进
行 过 任 何 讨 论 来 更 改
1945 年宪法第 7 条款。班
邦 随 后 提 到 佐 科 维 总 统
前一段时间的讲话，总统
无 意 延 长 总 统 任 期 而 改
为 三 届 。 班 邦 评 论 ，“ 最
多两届”的总统任期是经
过慎重考虑的。

实行最多两个任期制
度可以避免像过去那样出
现无限期的“权威总统”，
同时确保国家领导后继有
人。班邦提醒公众，不要
让总统任期更改的问题被
人炒作而使国家陷入民族
冲突和分裂。维护良好的
政治稳定是成功发展的关
键。人民协商会议不会讨
论延长总统任期。这议题
若被“政治利用”会使国家

陷入民族冲突和分裂的苦
难深渊！

著名政论员德尼(Den-
ny Siregar) 在 CokroTV 的 视
频中分析，面对 2024 年总
统大选的临近，看到佐科
总统的声望扶摇而上，反
对阵营开始急了，急着拉
下总统的声誉，让他们的
候 选 人 在 2024 年 有 望 出
头 。 但 如 今 ，“ 抹 黑 ”“ 抹
红”佐科维的伎俩几年来
已证明无效了，所以他们
一面“高捧”，希望佐科维
得意忘形。一面高喊不可

“连任三届”，造成民众对
威权政府的反感，妄图在
2024 年大选中获得执政的
机会。

德尼“称赞”反对阵营
对政权的“锲而不舍”，一
方面嘲笑他们拙劣的演技
根本瞒不了明眼人。若问
佐科总统会不会“大意失
荆州”，中了圈套？我们拭
目以待吧！
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■ 本报评论员：余凡

本人以往进超市，对凤
梨（菠萝）从来不屑一顾，
因 为 吃 过 印 尼 的 凤 梨 名
产，巴厘岛（Pulau Bali）及南
邦加县沙横（Toboali, Kabu-
paten Bangka Selatan）出产的
之后，觉得香港超市卖的
菲律宾及内地凤梨，差几
个等级。

也许是吃瓜群众心理
作祟，可是这次还真的专
门 关 注 一 下 超 市 及 街 市
（Pasar basa），有没有台湾凤
梨，想品尝一下，看看到底
它有何魅力，是不是像台
湾领导人蔡英文及苏贞昌
形容的天下无敌？

而且，也是关心一下，
香港有没有台湾凤梨卖。
大陆禁止台湾凤梨进口，
是 不 是 像 蔡 英 文 所 表 示
的，此处不留爷，自有留爷
处，凤梨行销世界各地了，
大陆不要没关系。

无风不起浪
台湾出口大陆的凤梨

遭禁，的确也引发两岸的

关注焦点，但是台湾那边
舆论哗然，似乎朝野兴师
动众，同仇敌忾地矛头指
向大陆，好像对岸政治打
压，大有犯下滔天罪行之
问罪。

问题的根本
实际上，在中国大陆和

日本相续爆出台湾的凤梨
和香蕉质量问题后，台湾
的农产业发展面临巨大的
挑战。

台湾的出口商要想使
自己的农产品，在竞争日
益 激 烈 的 市 场 上 脱 颖 而
出，就必须将精力集中在
提高在水果的质量上。

中 国 海 关 总 署 2 月 26
日，在其网站上发布关于
暂 停 进 口 台 湾 凤 梨 的 通
知，表示将从 2021 年 3 月 1
日起暂停台湾地区菠萝输
入大陆。

那么中国海关为什么
要禁止台湾凤梨呢？官方
给出的解释是“为从源头
上防范植物疫情风险，属
于正常安全防范举措。”

什么意思呢，简单来说

就是：台湾菠萝（凤梨）中
含有有害生物，近年来经
常被海关截获。

以 2020 年初为例，海关
就从台湾的多批水果中，
查出大洋臀纹粉蚧，其中
就包括凤梨。读过生物的
朋友应该很清楚，外来有
害生物对生物多样性的影
响有多大。

大洋臀纹粉蚧、新菠萝
灰粉蚧、菝葜黑圆盾蚧（统
称“介壳虫”）在台湾是常
见害虫，包括凤梨、释迦、
荔枝都是常见寄主，终生
寄居在枝叶或果实上，会
导致果树叶片发黄、枝梢
枯萎、树势衰退，且易诱发
煤烟病。

台湾大学昆虫学系名
誉教授徐尔烈认为，介壳
虫寄主多，在农业上是重
大害虫，国际上任何国家
若发现害虫随着农产品侵
入，都会採取阻止措施，中
国大陆此举属于合理。

但是台湾民进党当局
却刻意歪曲，把原本属于
技术性的问题，做出政治
解读，趁机攻击抹黑中国
大陆，同时鼓吹“新南向”，
希望把水果卖到东南亚以
及日本。

众所周知，南洋本身就
是凤梨产地，价格廉宜，台

湾 来 的 根 本 就 没 有 竞 争
力。最怕的就是这种不懂
市场的夸夸其谈，或者说
忽悠一众井蛙，也是事实。

台湾有人还口口声声
称凤梨卖到澳洲，回来反
馈的信息称，数量很少，而
且空运费超贵，无利可图
的，北方人说的：亏本卖卖
赚个吆喝。

蔡英文甚至还得意洋
洋的在脸书上炫耀“台湾
水果要前进日本，在东京
奥运登场了！”

香蕉出口日本触礁
不过，在 3 月 10 日日本

wismettac 公 司 在 官 方 网 站
上公告回收台湾产香蕉，
原因是检测出杀菌剂百克
敏 0.12ppm，超出标准含量
的 6 倍。因此，该公司告知
日本消费者要自行下架 1
日至 3 日的台湾香蕉，下架
的香蕉未退回台湾，日方
自行销毁。

舔日心态本性
台湾当局面对日本，完

全没有面对中国大陆的那
副 傲 慢 与 气 急 败 坏 的 嘴
脸，而是把矛头直接指向
了台湾的从业者，声称从
业者拿不合格产品充数。
农委会将请县市政府依法
对从业者裁处。

陈吉仲针对出口日本

的农产品，要求农粮署及
全台试验改良场所，加强
辅导农民落实田间管理、
遵 守 用 药 及 安 全 采 收 规
范；亦请包装场所强化选
别作业及有害生物检查。
并要求防检局加强取样检
查，务必确认出口农产品
没有目标市场所关切的有
害生物，才能核发输出植
物检疫证明书。

日本下架台湾香蕉，民
进党庞大的政治内宣机器
并未见运作，并没有指责日
本对台湾进行政治打压，也
没有责骂日本人不配享用
自由和民主的香蕉。

同样是农产品，大陆禁
止凤梨就是政治因素，但
是随后日本也随即打脸台
湾农产品，让台湾当局情
何以堪？

无论如何，先有凤梨的
介壳虫风波，今有日本销
毁农药超量超标的香蕉，
看来台湾当局必须改善台
湾业检验检疫问题，制定
新的除虫技术标准，提高
农产品的质量，才是正确
的措施。

而不是销售大陆的凤
梨有虫害就是大陆的错，
外 销 日 本 的 香 蕉 农 药 超
标，就是从业者错，采取施
政双标和外销双标。

低估大陆民众
尤其切莫低估大陆进

口商及消费者的智商，近
日观看台湾的电视论坛节
目，有个所谓农业专家的
网红，竟然称好的凤梨卖
给日本，差的卖到大陆，他
们 只 要 看 到 像 凤 梨 的 样
子 ，就 是 给 个 菜 头（白 萝
卜）也会收的。

台湾的政客与网红，对
大陆的敌意很重，不惜嘲弄
挖苦，抱有这样的心态，肯
定就会不求进步，水果质检
出了问题不思改进，还怨天
尤人，甚至政治操作。

须 知 ，把 大 陆 人 惹 毛
了，不是闹着玩。其实大
陆 政 府 也 是 很 注 重 民 意
的，对凤梨出口又不改进
质检，恐怕很难让大陆对
凤梨开禁，而且搞不好还
累及失去莲雾、林檎等大
陆水果市场。

在凤梨问题大题小做，
也说明台湾当局根本不想
与大陆和解，上台时承诺
的所谓维持现状，根本不
是那么回事。

凤梨和香蕉连续出问题
台湾必须提高水果质量才能赢得市场

岛城的疫情起伏不定，
一直罕有零确诊。

老高想，如果从一月二
十七他们第一次戴口罩算
起到七月份，岛城的瘟疫已
经蔓延了七个多月了。从
当初的口罩奇缺到泛滥成
灾，从病逝者很少到死亡逾
百人，岛城的疫情恐怕会持
续一两年。

公婆俩守着一个平时
已经没有啥生意的、只有四
平米大的、疫情中一周才开
一次门的油画廊也大半年
了。平时不靠卖行货油画
吃饭，画画纯粹是老高的兴
趣，高太太在画廊里浸淫日
久，也变成一位「不会画画
也会品」的艺术中人。他们
靠吃老本生存，连棺材本都
有了，

我们不能这样下去了，
老高说，七个多月就是两百
多天，无所事事，白白浪费
掉了。我们实实在在做点
事吧！我们也该改变改变
了，每天有八小时同床睡眠
已经很足够，我们必须减少
在客厅一起闲聊的时段，最
好同屋不见面，争取多做点
自己的事，好吗？

高太太马上赞成道，这
样好！我要做点南洋糕点
来托人卖！

老高则说，我也可以再
画多一点，争取订单。我们
要减少看手机、转无聊讯息
的时间。

高太太说，用击掌联络
吧！

击 掌 ？ 好 啊 ！ 有 创
意。妳在客厅看电视、新
闻，在厨房煮菜、做糕点，
我回到画房画画，有空的时
候起来在屋内来回走当运
动。有什么事就用击掌联
络。这样安排，妳看怎样？

拍掌一下，表示工作进
行中。

拍掌两下，表示有事，
妳或我需要短暂的见面，面
谈几句。

拍掌三下，吃饭时间到；
拍掌四下，表示老高需

要午睡一下，高太太休息时
段也到了，如常看剧。

拍掌五下，不是拍在另
一只手，而是拍在大腿上。
表示事情进行得很好很满
意，非常开心；或者有什么

突发事件。
高 太 太 说 ，OK！ 就 这

样说定。
约法三章八月初开始，

拍掌的日子果然创下高家
史无前例的辉煌。

有时，厨房传来一声掌
声，老高知道她开发了一种
新的南洋糕点，做好了；有时
书房传来一声掌声，高太太
知道他又完成了一幅油画

客厅击掌两下，老高走
出来，望太太，眼神狐疑，太
太请他看电视画面，原来确
诊数目下降了，比昨天少了
好几名，从两位数跌到个位
数，让他分享喜悦；有时两下
响声发自厨房，原来太太新
开发的菜肴烹调或糕点成
功，请他出来尝试；画房两下
掌声响起，高太太也会走进
来，原来老高又通过自我摸
索，学会了计算机搜索各种
数据，或油画完成了五六幅，
富有创意，准备发到她手机
上，请她推销出去。

果然，用拍掌法联络同
一个屋檐下的夫妻情，减少
许多无聊的八卦，尤其那些

东家长、西家短的流言蜚
语，艺坛上的桃色新闻，要
是以前夫妇见面，少不了陈
述听来的小道消息又评论
一番，一两个钟头就这样过
去了……

最妙的还是拍掌几下
的含义各各不同，大概也是
源自几个月前看间谍片多
了，得到的一些启发，作用
很大。

每天到中午十二时半，
厨房就非常准时地响起三
下掌声，那是高太太发出的
信号，意思是吃饭时间到
了，画房里的高先生也很快
拍三下掌响应，连声说，来
了！来了！

而每天下午大约四点
半，画房就响起了四下掌
声，那是老高发出的通知，
意思是他要小睡一下了。
之后，客厅的高太太就分享
了他起伏有致的富有音乐
节奏的鼻鼾声。老高醒来
会轻轻地击掌四次，表示他
安全醒来了。

最高潮的掌声是彼此
的五下，不是击掌，而是拍
打在大腿上。高夫妇身体
不该胖的地方肉都不多，唯
独大腿的肉又厚又多，拍打
起来噼噼啪啪犹如燃放最

高质的鞭炮，非常响脆。这
时候，高太太会跑进书房看
个究竟，老高兴奋地告诉她
接到大量订单，一个月都画
不完了，太太也报告给他各
种好消息，如，南洋糕点已
经制造出十五种，非常好
卖，订单也源源不断或今天
首次零确诊……赶快在第
一速度分享给身边人。

高家在疫情中的高效
率运作已经持续两个多月。

两个多月来高家一片
安静。只有噼噼啪啪的拍
掌声此起彼落。

击掌击掌
■ 香港：东瑞

（（小小说小小说））

■ 香港：李振声


